



BOLETIN DE PROGRAMACIÓN AUDIOVISUAL: CEMAV

La programación de radio y televisión de la UNED es emitida por RNE (Radio3, Radio 5 y Radio Exterior de España), por La 2 de TVE (<http://www.rtve.es/uned>) y por el canal Internacional de TVE, además, se encuentra siempre disponible, en la plataforma multimedia <http://www.canal.uned.es>.

También se difunde a través de otros canales de difusión Multimedia:



CADENA CAMPUS

Cadena Campus es la plataforma audiovisual de la UNED que gestiona los contenidos digitales generados a través de la herramienta AVIP desarrollada por INTECCA. Gestiona contenidos digitales de todas las áreas de conocimiento en los niveles académico, de formación continua, extensión universitaria y desarrollo cultural que se producen tanto en la Sede Central como en los Centros Asociados.

Cadena Campus pretende proporcionar, además de servicios de todo orden para el estudiante de la UNED, contenidos digitales de interés general para la población.



CEMAV

PROGRAMA DE TV UNED

Emitidos en La 2 de TVE, los días **31 de Enero, 1 y 2 de Febrero** de 2014.



La escaleta del programa UNED es la siguiente:

Viernes de 10:00 a 11:00

- ¿Qué sabemos de ... Nanotecnología?. Capítulo 3. Magnetismo.
- La UNED en tus manos.
- Madri+d 155.
- Historia Viva. Mujeres bajo el Franquismo.

Sábado de 07:30 a 08:00

- Historia Viva. Mujeres bajo el Franquismo.

Domingo de 07:30 a 08:00

- Madri+d 155.
- La UNED en tus manos.
- ¿Qué sabemos de ... Nanotecnología?. Capítulo 3. Magnetismo.

¿Qué sabemos de... Nanotecnología?. Capítulo 3. Magnetismo.



Tercer capítulo de la serie ¿Qué sabemos de ...Nanotecnología, una Ciencia que investiga en el mundo de lo diminuto, y en la que se están depositando muchas expectativas, debido a su reciente y futura aplicación en la industria, la electrónica, los transportes o la sanidad, con el objetivo de mejorar nuestra calidad de vida.

En este capítulo, Agustina Asenjo investigadora experta en magnetismo del Instituto de Ciencias de Materiales del CSIC, nos hablará del desarrollo de nuevos microscopios de altos aumentos para obtener imágenes y vídeos de las propiedades magnéticas de los materiales, con el fin de que los bits magnéticos tengan tamaño nanométrico.

Participan: Pedro Antonio Serena, Físico Investigador del Instituto de Ciencia de Materiales de Madrid. CSIC; Agustina Asenjo, Investigadora del Instituto de Ciencias de los Materiales. CSIC.

La UNED en tus manos.

El Reproductor de recursos AVIP es una aplicación para móviles y tabletas que permite la reproducción de cualquier grabación realizada desde las aulas AVIP, ya sea de videoconferencia o de webconferencia, así como de las tutorías en línea, que hayan sido publicadas en Cadena Campus. El objetivo es el máximo acceso a la educación universitaria y con el uso de la aplicación para dispositivos portátiles los materiales generados en toda la plataforma están a disposición del usuario desde cualquier lugar en el que se encuentre.



Participan: Joaquín Aranda. Vicerrector de Tecnología y Medios UNED; Jorge Vega. Director de INTECCA; Vanesa Alonso. Ingeniera Responsable de Desarrollo INTECCA.

MADRI+D 155.



Esta semana Mi+dTV tratará sobre la creación de una Unidad Mixta de Terapias Avanzadas; la captación de neutrinos de alta energía en la Antártida y nuevos estudios sobre la microcefalia:

- **Nuevas terapias avanzadas**

La creación de una Unidad Mixta de Terapias Avanzadas basada en la terapia celular y génica está en marcha...

- **Neutrinos desde el espacio y más allá.** IceCube es una estructura de un kilómetro cuadrado, taladrada con 87 agujeros y enterrada a 2500 metros bajo el hielo antártico...
- **La biología molecular de la microcefalia.** La microcefalia es un trastorno neurológico caracterizado por un perímetro craneal más pequeño que el del promedio de la población para la misma edad y sexo...

Participa: José Antonio López Guerrero, Director de cultura científica del CBM Severo Ochoa.

Historia Viva. Mujeres bajo el Franquismo

Durante la guerra civil pero principalmente al acabar la contienda, la represión hacia todo aquel que había tenido contacto con los republicanos fue brutal. De manera especial sufrieron esa represión las mujeres, que fueron detenidas y condenadas de manera masiva, en muchos casos simplemente por ser hijas, hermanas, esposas o madres de hombres cercanos al bando republicano. Fueron además doblemente castigadas por el hecho de ser republicanas y mujeres.



Participan: Matilde Eiroa, profesora titular de Historia Contemporánea en la Universidad Carlos III de Madrid; Ángeles Egido, catedrática de Historia Contemporánea en la UNED; Jorge Montes, profesor titular de Historia del Derecho y de las Instituciones en la UNED. El debate está moderado por la periodista del CEMAV, Isabel Baeza..

PROGRAMAS DE RADIO – UNED

EN RADIO EXTERIOR DE ESPAÑA

Caminos de ida y vuelta.

- La Estela de Madrid: Museo de América.

La Estela de Madrid en realidad ni es una estela ni por supuesto es de Madrid aunque podemos admirarla en el Museo de América. Este relieve, junto con otro simétrico y similar, constituía una de las dos patas del trono del rey Pacal de Palenque. En él aparece representado el monarca maya de esta ciudad como uno de los dioses bacab que, a modo de atlantes soportaban el peso del firmamento sobre el mundo de los hombres. Fue recogido por el capitán Antonio del Río en 1787 dentro de un amplio programa de excavaciones auspiciado por Carlos III. Con la Estela como hilo conductor nos adentramos en la cultura Maya de la zona del Palenque.

Invitada: Concepción García Saiz, directora del Museo de América; Félix Jiménez Villalba, subdirector del Museo de América.

Dirección y presentación: Isabel Baeza.

- Jueves 30 de enero a las 00:03
- Y dentro del programa Españoles en el Exterior, el domingo 2 de febrero a las 15:30, y el lunes 3 de febrero a las 07:30.

Heliotropo.

- Javier Maroto: El cambio.

- Viernes 31 de enero a las 14:15
- Sábado 1 de febrero a las 17:30

Javier Maroto inició sus estudios de música a los 15 años, realizando estudios superiores de música en el conservatorio. Además de su trayectoria como cantautor, que inicia con su primer trabajo discográfico "Luz" realiza una intensa labor en divulgar nuestro patrimonio cultural en lo que la canción de autor se refiere. Nos presenta su nuevo trabajo "El cambio" donde muestra su madurez como compositor, como músico y como intérprete.

Invitado: José Javier Díaz Maroto, compositor y cantante.

Dirección y presentación: Isabel Baeza y Carlos Martín de Abuín.

PROGRAMAS DE RADIO – UNED

EN RADIO 5 - Febrero

Respuestas de la Ciencia

¿Qué es la prosopagnosia?

La prosopagnosia es un extraño síndrome neurológico que se caracteriza por la incapacidad para reconocer visualmente las caras de las personas, a pesar de mantener preservadas tanto la capacidad de reconocer objetos como el resto de habilidades intelectuales.

Pedro Raúl Montoro, profesora de Psicología de la Percepción de la UNED

¿Qué es el mundo margarita?

El Mundo Margarita fue descrito en 1983 por James Lovelock y Andrew Watson para ilustrar su teoría de Gaia: la Tierra entera es como un gran organismo, y todos los seres en él, como células, cooperamos, aun sin saberlo, para mantener el planeta vivo.

Daniel Rodríguez Pérez, profesor de Física de la UNED

¿Es la dieta mediterránea una de las formas más saludables de alimentarse?

Sin lugar a duda, y son numerosos los estudios que lo corroboran y la aconsejan. Las estadísticas de morbilidad y mortalidad de la OMS han constatado una mayor esperanza de vida para los países de la región mediterránea que para los países del Norte de Europa y Estados Unidos, muy especialmente entre los hombres. Igualmente las tasas de mortalidad cardiovascular son más bajas e igualmente para algunos tipos de cáncer como el de mama, endometrio, ovario y próstata.

Coral Calvo, profesora de Nutrición de la Facultad de Ciencias de la UNED

¿Cómo es la alimentación diaria del español medio?

El menú diario medio de los españoles tiene un aspecto positivo el adecuado consumo de pescado (recordemos que se incluyen toda clase de variedades: frescos, congelados, en conserva y salazón) y el aumento de verduras, hortalizas y frutas. Hay que seguir trabajando para mejorar en la dieta española la presencia de cereales y derivados así como legumbres.

Coral Calvo, profesora de Nutrición de la Facultad de Ciencias de la UNED

¿Qué es la contaminación del agua?

La contaminación del agua es cualquier cambio químico, físico o biológico de la calidad del agua que tiene efecto dañino para los seres vivos. Hay varias clases de agentes contaminantes: bacterias, virus, protozoos, parásitos que se incorporan desde los sistemas de aguas residuales y sin tratar.

Rosa María Martín Aranda, profesora de Química Inorgánica UNED

¿Qué se conoce por TDAH?

El Trastorno por Déficit de Atención con Hiperactividad (TDAH) es un trastorno de la conducta muy frecuente en nuestra escuela. Afecta entre el 5 % y el 10 % de la población infantil, mayoritariamente en los varones (el triple que las niñas).

José Quintanal Díaz, profesor MIDE I Facultad de Educación de la UNED

¿Llegará el día en el que se habrán encontrado ya todos los yacimientos minerales de fácil acceso?

El cambio se producirá probablemente por diferentes vías, algunas de las cuales nos parecerán inverosímiles o incluso irracionales, según los modelos actuales. Por ejemplo, las tierras previamente consideradas inexplotables, tales como la Antártida, serán investigadas y, con el tiempo, explotadas.

Dolores García del Amo, profesora de la Facultad de Ciencias de la UNED

¿Cómo se forman las montañas?

El relieve es consecuencia de la dinámica de la tierra y las cordilleras montañosas son la respuesta de la corteza terrestre a la compresión. En límites de placas, donde se está produciendo la colisión entre dos placas tectónicas, o en zonas sometidas a compresión en el interior de las placas, las rocas responden a los esfuerzos mediante plegamiento y fracturación.

Loreto Antón, profesora de Geología de la UNED

¿Por qué hay que refrigerar un reactor nuclear después de parado?

Se denomina “calor residual”, al calor que se desprende, a causa de las desintegraciones radiactivas, que tienen lugar dentro del combustible nuclear, en un reactor parado. Se trata de un calor de tal magnitud, y duración temporal, que si se falla en su refrigeración, la catástrofe está garantizada.

Mercedes Alonso Ramos, profesora de Ingeniería de la UNED

¿Qué es un catalizador?

Un catalizador es una sustancia o un material que interviene en una reacción química aumentando su velocidad. No tiene efecto sobre el equilibrio químico de la reacción, pero puede favorecer la obtención de un producto sobre otro primando una reacción sobre varias concurrentes.

Jesús Álvarez Rodríguez, profesor de Química Técnica de la UNED

Preguntas a la Historia

¿Cuándo y por qué empezó la fascinación por la caída del Imperio Romano?

Los magníficos monumentos de la antigua ciudad y sus melancólicas ruinas despertaron la curiosidad de Edward Gibbon y su imaginación. Desde entonces la fascinación de occidente por la obra de Gibbon convirtió el tema de la caída del imperio romano en uno de los asuntos privilegiados de la historiografía europea.

David Hernández de la Fuente, profesor de Historia Antigua de la UNED

¿Qué significan las Cortes españolas en Indias?

Existieron Juntas de ciudades en Cuba, México y Perú, solicitando algunas de ellas la celebración de Cortes. En 1528 México, y en 1540 Cuzco, solicitan al rey de Castilla tener voz y voto en las Cortes castellanas, gozando de la misma preeminencia que la ciudad de Burgos. A raíz de estas pretensiones el monarca concede a estas ciudades la posibilidad de formar Congresos.

Consuelo Juanto Jiménez, profesora de Historia del Derecho de la UNED

¿Cuáles fueron los principales libros sobre náutica y navegación en el Renacimiento español?

La época clásica de la literatura náutica en lengua española abarca dos periodos: la era de las artes y la era de los regimientos. A la primera pertenecen la Suma de Geographía (1519), el Arte de navegar (1545)... De la segunda etapa podemos destacar el Regimiento de navegación, el Compendio del arte de navegar y la Instrucción náutica.

José Ramón Carriazo, profesor de Lengua Española de la UNED

¿Había agentes secretos al servicio del Estado romano?

Los agentes in rebus, también conocidos con el nombre de curiosi, asumieron pronto como competencia más importante la vigilancia del correcto funcionamiento de las estructuras administrativas y judiciales del Imperio.

Raúl González Salinero, profesor de Historia Antigua de la UNED

¿Por qué se cerraron los teatros ingleses en 1642?

La ideología puritana dominante nunca vio con buenos ojos el entretenimiento popular. Los puritanos cultivaron una literatura doctrinal, toleraron la música pero rechazaron frontalmente el teatro como pecaminosa expresión de relajación moral. Alegando que en una situación bélica no había lugar para la frivolidad y ejerciendo su control del Parlamento, impusieron el fin de toda actividad teatral.

Didac Llorens, profesor de Literatura Inglesa y Norteamericana de la UNED

¿Por qué se vestía de negro en el Madrid de los Austrias?

Durante el reinado de Felipe II el atuendo empezó a ser visto como instrumento del poder. El negro se convirtió en una seña de identidad y en un signo de autoridad y poder, no sólo para el rey, sino para los consejeros y en general para todos los cortesanos.

Diana Carrio Invernizzi, profesora del Departamento de Historia del Arte de la UNED

¿Qué fue la “Edad de Plata” de la cultura española?

Es una época de gran auge y esplendor de la cultura española -letras, pintura, música, ciencias- que va desde los tiempos de la revolución llamada “Gloriosa” -desde 1868-, hasta el intento de golpe de Estado y la guerra civil de 1936.

Francisco Abad, profesor de Historia de la Lengua Española de la UNED

¿Jurídicamente, qué tipos de ciudades había en provincias en época romana?

Había fundamentalmente dos tipos de ciudades, las ciudades ajenas al Derecho de Roma y las ciudades consideradas como parte del Derecho de Roma.

Javier Andreu, profesor de Historia Antigua de la UNED

¿Cómo funcionaban esas ciudades de provincias en la época romana? ¿Eran autónomas?

El modelo municipal romano tiene la virtud de que reconoce la autonomía local de todas las ciudades y ese es uno de los grandes méritos de Roma, hacer descansar la gestión de muchos asuntos públicos en los municipios.

Javier Andreu, profesor de Historia Antigua de la UNED

¿Cuál era el uso terapéutico del agua en el mundo romano?

Frente a los baños, cuya finalidad higiénica y lúdica es bien conocida, nos encontramos en el mundo romano con otro tipo de termas, las medicinales, con características estructurales y objetivos distintos.

María Perex, profesora del Departamento de Historia Antigua de la UNED

La ciencia en la alcoba

¿Qué es un micropene?

Existe una gran variación en cuanto al tamaño del pene. De hecho, desde el punto de vista de su tamaño, sólo puede considerarse anómalo un pene que mida menos de dos centímetros en estado de reposo, es lo que se denomina micropene.

Andrés López de la Llave, director del Master de Sexología de la UNED

¿Están contraindicadas las relaciones sexuales con la menstruación?

No existe ninguna razón de salud o higiénica que desaconsejen esta práctica. Por el contrario, cabe destacar que muchas mujeres manteniendo actividad sexual durante el periodo pueden aliviar en parte las molestias menstruales.

Andrés López de la Llave, director del Master de Sexología de la UNED

¿Existen métodos que prueben de forma irrefutable la virginidad de una mujer?

No existen métodos que prueben de forma irrefutable la virginidad de una mujer. La idea de que la presencia del himen en la entrada de la vagina es una prueba de la virginidad, tiene su fundamento en la creencia errónea de que esta membrana solo se rompe durante el coito.

M^a del Carmen Pérez-Llantada, profesora del Master de Sexología de la UNED

La Ley es la ley

¿Qué es el estado de excepción?

La declaración del estado de excepción está prevista en el art. 116 de la Constitución y en la Ley Orgánica a la que éste remite para hacer frente a alteraciones muy graves del orden público, que impidan la normal convivencia y que no puedan ser solventadas mediante el ejercicio de las potestades ordinarias.

Aurora Gutiérrez Nogueroles, profesora de Derecho Constitucional de la UNED

¿Para qué sirve el Senado?

El Senado es la Cámara de representación territorial, pero lo cierto es que el sistema electoral utilizado para la elección de sus miembros reduce la representación autonómica, potencia su carácter conservador y disminuye sus funciones legislativas y de control en favor del Congreso.

Leyre Burguera, Profesora de Derecho Constitucional de la UNED

¿Por qué se ha producido la reforma de la ejecución por impago de las hipotecas?

Mohamed Aziz presentó una cuestión prejudicial ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea, como consecuencia de la cual, falló que debe permitirse que el deudor pueda oponer la abusividad de las cláusulas del préstamo hipotecario. Esta sentencia motivó la reforma del procedimiento de ejecución hipotecaria en la ley procesal.

Francisco Javier Jiménez, profesor de Derecho Civil de la UNED

PROGRAMAS DE RADIO – UNED

EN RADIO 3 "Sin distancias"

PROGRAMACIÓN DE RADIO DE LA UNED

HORA	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO	DOMINGO
05:00 a 05:30	FORMACIÓN CONTINUA	CIENCIAS	INFORMÁTICA	ECONOMÍA, EMPRESA Y TURISMO	GEOGRAFÍA E HISTORIA	ACCESO	EDUCACIÓN
05:30 a 06:00	FILOLOGÍA	INGENIERÍA	POLÍTICAS Y SOCIOLOGÍA, TRABAJO SOCIAL	PSICOLOGÍA	FILOSOFÍA	ANTROPOLOGÍA o COIE	DERECHO

La programación de RADIO de la Universidad Nacional de Educación a Distancia se concibe como apoyo al estudiante, es un complemento de otras herramientas y medios que la universidad pone a su disposición, sin descuidar la extensión universitaria dirigida a cualquier persona interesada en ampliar su formación en el ámbito de la educación permanente y a lo largo de toda la vida, contribuyendo así a la difusión de la cultura y el conocimiento.

Martes 28 de enero de 2014

05:00	<p>Ciencias Estadística y toma de decisiones en seguridad y defensa.</p> <p><i>Federico Santiago Pérez Dueñas, capitán de Fragata del Ejército; José Antonio Carrillo Ruiz, profesor asociado del Departamento de Estadística e Investigación Operativa y Cálculo Numérico, Facultad de Ciencias UNED, Teniente Coronel del Ejército de Tierra; Eduardo Ramos Méndez, catedrático del Departamento de Estadística e Investigación Operativa y Cálculo Numérico, Facultad de Ciencias UNED.</i></p>
05:30	<p>Ingeniería Tecnologías BIM (building information modeling).</p> <p><i>Manuel Domínguez Somonte, profesor del Departamento de Construcción y Fabricación ETSII-UNED; José M^a Arévalo Ramos, Responsable de la Distribución de Productos de Arquitectura y Construcción TECHDATA; Juan Carlos Prytz González, ingeniero de proyectos de AUTODESK.</i></p>
06:00	Cierre

Miércoles 29 de enero de 2014

05:00	Informática El impacto de las radiaciones electromagnéticas en los seres vivos. <i>Pablo Ruipérez García, profesor Departamento de Sistemas de Comunicación y Control (UNED); Cristina Escobar Labella, emprendedora, ingeniera de telecomunicaciones.</i>
05:30	Política y Sociología El debate de las pensiones de jubilación. <i>M^a José Rubio Lara, profesora Departamento de Ciencia Política y de la Administración (UNED); Eloísa del Pino Matute, Científica del Instituto de Bienes y Políticas Públicas del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (IPP-CSIC).</i>
06:00	Cierre

Jueves 30 de enero de 2014

05:00	Economía, Empresa y Turismo El turismo en la política económica española. <i>Carlos Velasco Murviedro, profesor de Economía Aplicada (UNED).</i>
05:30	Psicología Charlando sobre las personas con autismo (5). TEA y vida adulta. <i>Manuel Rodríguez González, profesor Departamento de Psicología Evolutiva y de la Educación (UNED); Rubén Palomo Seldas, psicólogo especializado en evaluación y diagnóstico de TEA; Chisco Fernández, director técnico del Equipo PAUTA.</i>
06:00	Cierre

Viernes 31 de enero de 2014

05.00	Geografía e Historia El arte románico y la Reforma Gregoriana. <i>Inés Monteiro Arias, profesora de Historia del Arte (UNED).</i> Embajadas japonesas en la España del Siglo de Oro. La misión Keicho. <i>Carlos Martínez Shaw, catedrático de Historia Moderna (UNED).</i>
05.30	Filosofía La filosofía tras la Guerra Civil (primera parte). <i>Antonio García-Santesmases Martín-Tesorero, catedrático de Filosofía Política (UNED); José Luis Morena Pestaña, profesor de Filosofía (Universidad de Cádiz); Francisco José Martínez Martínez, catedrático de Metafísica (UNED).</i>
06:00	Cierre

Sábado 1 de febrero de 2014

05:00	<p>Acceso Estudiando Inglés: Los tiempos verbales del pasado y del presente. <i>Pilar Rodríguez Arancón, profesora de Inglés (UNED); José Javier Ávila Cabrera, profesor de Inglés (UNED).</i></p> <p>Geografía e Historia La iconografía en la Historia del Arte. <i>Antonio Urquizar Herrera, profesor de Historia del Arte (UNED).</i></p>
05:40	<p>COIE Creatividad e innovación en el emprendimiento (II). <i>Paula Ferrer-Sama González Nicolás, técnico del COIE; Lucía Díez de la Riva, técnico del COIE; Antonio Manuel Martínez Sánchez, estudiante UNED y emprendedor; Juan Pastor Bustamante, pedagogo experto en creatividad.</i></p>
06:00	Cierre

Domingo 2 de febrero de 2014

05:00	<p>Educación Investigación sobre los dos modelos básicos de centros educativos bilingües californianos. <i>Quintina Martín-Moreno Cerrillo, catedrática de Didáctica y Organización Escolar (UNED); María Jesús García Martín, profesora de la Chapman University (California, US), doctora en Educación por la UNED.</i></p>
05:30	<p>Derecho ¿Protección especial a dispensar en una relación de crédito hipotecario?. Medidas de protección del deudor hipotecario en el umbral de exclusión. La dación en pago y las cláusulas abusivas. <i>M^a Teresa Bendito Cañizares, profesora titular de derecho Civil. UNED; Rafael Mayoral Perales, abogado, asesor jurídico de la Plataforma de Afectados por la Hipoteca (PAH).</i></p>
06:00	Cierre

Lunes 3 de febrero de 2014

05:00	<p>Formación Continua La respiración y bienestar (I parte). <i>Blanca Más Hesse, profesora de Psicología (UNED); Laura Tolbaños Roche, psicóloga y maestra de yoga.</i></p>
05:30	<p>Filología El teatro de Marco Paolini. <i>Juan Pérez Andrés, profesor y director de la revista Lo Zibaldone. Estudios italianos; Marina Sanfilippo, profesora de Lengua y Literatura italianas UNED.</i></p>
06:00	Cierre

CADENA CAMPUS

II Jornadas Otra Economía es Posible: Gestión de residuos y creación de empleo



Centro Asociado de Ponferrada (directo)

https://www.intecca.uned.es/portavip/directos.php?ID_Grabacion=52540&ID_Sala=98676

Fecha y hora: 31 de enero de 2014, de 16:30 a 20:30h.

Segundas jornadas donde expertos de economía, sociedad y medio ambiente ofrecen ideas y alternativas para otros modelos de desarrollo y que este año prestan especial atención a la gestión de residuos y la creación de empleo.

X Encuentro con escritores. Inauguración. Poesía y creación.

https://www.intecca.uned.es/portavip/grabacion.php?ID_Grabacion=106303&ID_Sala=3&hashData=ccaf83c2a50d7ec48cc76ec4ced71798¶msToCheck=SURfR3JhYmFjaW9uLEIEX1NhbGEs



Centro Asociado de La Coruña (diferido)

Inauguración de los X Encuentros con escritores. Poesía y creación; Con Manuel Álvarez Torneiro y Anxeles Penas.